

REUNIÓN DE PATRONATO DE LA FUNDACIÓN CIEDES

La Fundación CIEDES pone en marcha los Espacios Ciudadanos Metropolitanos, un conjunto de actuaciones coordinadas con sus patronos para impulsar la consolidación de la Metrópolis Global

A lo largo de 2024, el Ayuntamiento de Málaga, a través de la Fundación CIEDES, y en coordinación con la Diputación Provincial y la Junta de Andalucía, ha impulsado los Foros de alcaldes y alcaldesas Málaga Metrópolis Global, con el fin de generar espacios de encuentro, reflexión, aprendizaje conjunto y toma de decisiones sobre las necesidades y retos del espacio metropolitano.

Se han mantenido más de una veintena de reuniones con responsables públicos, expertos y ciudadanía (aproximadamente 500 participantes) en materias como el ciclo integral del agua, la movilidad sostenible, el suelo residencial y la vivienda, la energía, los residuos y los espacios industriales y productivos. Fruto de ello, ha sido un conjunto de propuestas de constitución de grupos de trabajo, jornadas, talleres, estudios e iniciativas para impulsar en 2025 soluciones conjuntas y un plan de acción u hoja de ruta para los próximos años.

En la reunión de la fundación se ha pedido a todos los patronos que lideren o coordinen cada una de estas iniciativas, de forma que se extienda el sentimiento metropolitano y permee en la sociedad la necesidad y el reto que supone dar forma coordinada al desarrollo urbano que estamos experimentando, bajo criterios de sostenibilidad.

En materia de **agua** se mantienen 4 grupos de trabajo (agua regenerada, explotación y fuentes de suministro, infraestructuras necesarias y tarifas y coordinación municipal), en donde están implicados: EMASA- Ayuntamiento Málaga, Aqualia, Acosol, Consorcio de Aguas de Diputación, Trops, Autoridad Hidráulica y Delegación de Agricultura y Agua de la Junta.

En materia de **movilidad sostenible**, se creará una comisión intermunicipal con responsables políticos y técnicos de Ayuntamientos, Junta de Andalucía y Diputación, y se impulsarán 3 grupos de trabajo relacionados con las grandes infraestructuras necesarias, la gestión de la movilidad y el transporte público y la coordinación entre municipios y administraciones en aspectos como las zonas de bajas emisiones, en el que estarán responsables del Consorcio de Transportes- Junta Andalucía, EMT- Ayuntamiento Málaga, Cámara de Comercio y otros actores privados.

En relación al **suelo residencial y la vivienda** se trabajará en la creación de un inventario metropolitano de suelos y viviendas públicas para impulsar la urbanización y acelerar la construcción de viviendas, así como en el diseño de un plan metropolitano de vivienda

y la constitución de un grupo permanente de expertos para el análisis y seguimiento del mercado inmobiliario, donde estarán tanto responsables del Instituto Municipal de la Vivienda del Ayuntamiento de Málaga y de la Agencia de Vivienda y Rehabilitación de la Junta Andalucía, de la Universidad de Málaga y de Unicaja Banco, entre otros.

Por otro lado, en materia de **energía e industria**, se trabajará en la ampliación de la red de distribución eléctrica entre los distintos niveles de la administración y Red Eléctrica; se constituirá un foro industrial provincial, con la Diputación y la Cámara de Comercio; se impulsarán grupos de trabajo en movilidad eléctrica, implantación de parques solares e impulso del autoconsumo energético, con actores como el Parque Tecnológico, la Confederación de Empresarios o los sindicatos CCOO y UGT.

Finalmente, en materia de **residuos**, como uno de los retos más a corto plazo, se impulsará un mapa de grandes productores de residuos que ayude a la simbiosis industrial y al impulso de la economía circular, con actores como Cementos Cosmos FYM, Cámara de Comercio y todas las administraciones; se potenciará el trabajo con el canal HORECA (hostelería, restauración y cafeterías) para eliminar el desperdicio alimentario y aumentar la donación de alimentos, con la Confederación de Empresarios y Diputación Provincial; se impulsará la integración de tecnología e innovación que ayude a la valorización energética de residuos y el cumplimiento de plazos de la normativa europea y nacional, de la mano de Universidad y la Fundación Innova Instituto Ricardo Valle; y se promoverán jornadas y proyectos que ayuden a implicar a la ciudadanía en el nuevo modelo de residuos y de transición energética, con sindicatos, puertos, Trops y el conjunto de patronos.

Otros proyectos de interés

Por otro lado, la concejala delegada de Sostenibilidad Medioambiental del Ayuntamiento de Málaga, Penélope Gómez, ha presentado un avance de los estudios y propuestas para la integración del río **Guadalmedina** a partir del Plan Especial, dada la implicación de CIEDES en este proyecto en el marco del plan estratégico durante más de 15 años.

Por su parte, la concejala delegada de Urbanismo y Vicepresidenta de CIEDES, Carmen Casero, ha presentado el proceso que se está siguiendo de revisión del **plan de ordenación del territorio de Andalucía (POTA)**, al ser un documento territorial clave para la Málaga Metropolitana.

En la reunión también se ha dado cuenta del trabajo realizado por la fundación CIEDES en los últimos meses y se ha aprobado el **Plan de Actuación 2025 (programación y presupuesto)**, con actuaciones relacionadas con el programa operativo del plan estratégico y el impulso de procesos de agenda urbana en Málaga y otros municipios andaluces.